

Hemos recibido el número 3 del tomo IV de la importante revista vascongada *Euskal-erria*, cuyo sumario es el siguiente:

I.—Gramática euskara, por D. Arturo Campion.—Lección 5.^a (inédita).

II.—El árbol de Guernica. Soneto p. r. D. Mariano de Eguia.

III.—La rosa de I-paster. Leyenda vascongada por D. Vicente Arana.

IV.—Ispastergo Lirrosa, D. Vicente Arana jaunak gaztelaniaz egiña, eta Gaudio Oregik euskaratua.

V.—Andre guziyen artean bedeinkatubari.—Poesía en vascuence guipuzcoano, por D. Toribio de Iriondo.

VI.—Itzen bazaigu ama Euskera euskaldunak illak gera! Poesía en vascuence guipuzcoano por D. Antonio Arzú y Alberdi, premiada con medalla p'ata sobredorada en los Juegos florales de Irun.

VII.—Los vascos y su idioma en el Congreso de Americanistas.

VIII.—Noticias bibliográficas y literarias.

IX.—Miscelánea.—Noticias varias.

X.—Sesión amena.—Donostiyán Juan José igelseroa eta José Mari peoia, poesía festiva en dialecto guipuzcoano por D. Ramón Artola.

XI.—Advertencias.—Correspondencia particular.—Anuncios.(En las cubiertas.)

Mediante las gestiones practicadas por el Concejal Sr. Iraola, se ha colocado ya, en una de las calles del barrio de Gros, el nombre del inolvidable bardo *Iparraguirre*.

Digna de aplauso es la conducta del poeta euskaro premiado en el último certamen de Irun, por haber llevado á realización un acuerdo del Ayuntamiento que desde el mes de Mayo último estaba sin ponerse en ejecución.

En la misma resolución municipal á que aludimos se decidió variar el nombre diferente de *Calle de Miracruz* por el de *Calle de Pasajes*. ¿No habrá algún otro miembro de la Municipalidad que lo recuerde á la Corporación?

La Gaceta de ayer publica una real orden emanada del Ministerio de Gracia y Justicia por la que se promueve á D Tomás Maroto Salado, juez de San Sebastián, á la plaza de magistrado de la Audiencia de Las Palmas.

Sentimos la traslación de este digno funcionario porque durante el tiempo que ha permanecido entre nosotros ha sabido captarse generales y justas simpatías por su bondadoso trato y la dulzura de su mando, que no dejó tras sí recuerdo alguno que no fuese digno de su nombre, como autoridad y como caballero.

Nos complacemos en consignarlo así, cumpliendo un deber de justicia, enviándole un saludo efectuoso desde las columnas de nuestro periódico.

Todavía no hemos visto que se haya anunciado la matrícula para la clase de silbo.

Es de esperar que la Comisión de Instrucción pública no descuidará cumplir la útil práctica establecida hasta el presente.

Anoche á las diez y media falleció repentinamente en la calle de Embeltran, número 12, piso 4º un sustituto para la Habana el que se supone haya tomado algún veneno.

El Ayuntamiento de esta Ciudad ha dado las mas cumplidas gracias al Sr. D. Félix Aguirre por su delicado donativo de los seis ejemplares del «Método de escritura» y otro número igual de la «Cartilla de lectura» que ha donado con destino á la Biblioteca municipal.

Ajardinero del parque de Alberdi, D. José Echanique, se le ha aumentado dos reales diarios sobre el sueldo que venia disfrutando por cumplir perfectamente los deberes de su cargo.

Vemos en los periódicos de Bilbao que se ha inaugurado el curso de la Academia de Música con un Concierto que han dado los profesores y alumnos del mismo Establecimiento.

Esperamos que aquí se practicará lo mismo, dentro de breves días, bajo la Dirección del inteligente y reputado profesor Sr. Barrech.

Anoche fueron sbequeiados por el Municipio los músicos del regimiento de la Lealtad que tan á satisfacción del público han amenizado durante la temporada veraniega el espacio del Boulevard.

El lunch fué servido por la tan acre-

ditada repostería *La Urbana*. El señor Alcalde y la Comisión de Música, diferentes siempre con la prensa local, invitaron á sus directores para que en unión del Director de la música de la Lealtad del oficial encargado de la misma asistieran al refresco preparado, y del cual salieron todos altamente satisfechos por el grato recuerdo que dejó el señor Milpager en esta Ciudad.

El Exmo Ayuntamiento ha acordado regular una artística batuta al Sr. D. Alvaro Milpager como recuerdo imperecedero.

Respuesta de Nicolás Soraluce, que no pudo insertarse ayer en el DIARIO por falta de espacio, a la siguiente carta del Sr. Alcalde de Guetaria, inserta en el DIARIO DE SAN SEBASTIAN de anteayer.

«Guetaria 1.^o de Octubre de 1881.

En representación del Ayuntamiento de esta Villa dirigió á V. su Alcalde una comunicación, con fecha 15 de Mayo próximo pasado, manifestando que, enterado de la Memoria por V. últimamente publicada sobre el apellido familiar de nuestro célebre paisano el afortunado marino que primero iluminó el Globo terráqueo, reconocía que el verdadero apellido de este es «el Cano» como V. sostiene, y nunca «Cano» como otros han pretendido.

El Ayuntamiento asintió á la opinión de V. por su reputación de escritor concienzudo y diligente (2) y sobre todo porque en la citada Memoria figura sienta como indudable que otorgó este paisano nuestro, el Exmo. Sr. Don Joaquín de Barroeta Aldamar, el apellido que era «Cano», pero habiendo sido después por conducto falso (3) y de un modo incontestable que dicho Exmo. Señor, ni por escrito, ni de palabra jamás llamó «Cano», sino siempre «Ecano» (4) al insigne marino, y habiendo averiguado que esta Villa, siempre que se ha ocupado de su immortal hijo le ha llamado «Ecano», que Ecano le han llamado también la Provincia de Guipúzcoa y el Golfo de la Nación; que Ecano se ha exaltado, no solo en la lápida sepulcral que existe á la entrada de esta Iglesia parroquial, sino en las Estatuas que se le han erigido, y que en esta Villa no hay noticia de que nunca ha habido ningun Cano, (4) mientras sea...